

USOS DEL VERBO HABER



Instituto de Cultura
y Lengua Costarricense

El verbo **HABER** es muy empleado en el idioma español. Se usa de los siguientes modos:

1. Para expresar existencia. En este caso las formas del verbo **HABER** se deben utilizar en tercera persona del singular. Ejemplos:

- **Hay** muchos turistas en la playa.



- Ayer **hubo** una reunión de profesores.

- Cuando yo era niña, en mi casa no **había** electricidad.



- Mañana no **habrá** clases de inglés.

- Lamentablemente, **ha** habido dos guerras mundiales, en las que murieron muchas personas.



- Ojalá que **haya** paz muy pronto.

- Si no **hubiera** guerras, no **habría** tanto sufrimiento.

2. Como auxiliar para conjugar otros verbos en los tiempos compuestos. Ejemplos:

- ¿**Has** leído El Quijote?



- Cuando llegamos al cine, la película ya **había** empezado.

- Si **hubieras** estudiado más, posiblemente **habrías** obtenido una mejor calificación.



- No encuentro las llaves de mi carro. ¿Las **habré** dejado dentro del auto?

3. Con un infinitivo para denotar deber, conveniencia o necesidad de realizar lo expresado por dicho infinitivo. Ejemplos:

- Hoy **he** de salir temprano.

- Para mañana **hemos** de leer los dos primeros capítulos del libro.

